

1157 VISTAZO

Noviembre 1 2025



CAMINANDO HACIA LA NUEVA PROVINCIA

LA SALVACIÓN DEL RICO



Son bastantes los cristianos de posición acomodada que se sienten molestos por esta «moda» que ha entrado en la Iglesia de hablar tanto de los pobres. No entienden que el Evangelio pueda ser buena noticia solo para ellos. Y, por tanto, solo pueda ser escuchado por los ricos como amenaza para sus intereses y como interpelación de su riqueza.

Les parece que todo esto no es sino demagogia barata, ideologización ilegítima del Evangelio y, en definitiva, «hacer política de izquierdas». Porque, vamos a ver: ¿no se acercaba Jesús a todos por igual? ¿No acogía a pobres y a ricos con el mismo amor? ¿No ofreció a todos la salvación?

Ciertamente, Jesús se acerca a todos ofreciendo la salvación. Pero no de la misma manera. Y, en concreto, a los ricos se les acerca para «salvarlos» antes que nada de sus riquezas.

En Jericó, Jesús se hace hospedar en casa de un rico. El hombre lo recibe con alegría. Es un honor para él acoger al Maestro de Nazaret. Al encontrarse con Jesús y escuchar su mensaje, el rico va a cambiar. Descubre que lo importante no es acaparar, sino com-

partir, y decide dar la mitad de sus bienes a los pobres. Descubre que tiene que hacer justicia a los que ha robado, y se compromete a restituir con creces. Solo entonces Jesús proclama: «Hoy ha sido la salvación de esta casa».

Al rico no se le ofrece otro camino de salvación sino el de compartir lo que posee con los pobres que lo necesitan. Es la única «inversión cristianamente rentable» que puede hacer con sus bienes.

La razón es sencilla. No es posible un mundo más fraterno si los ricos no cambian de actitud y aceptan reducir sus bienes en beneficio de los empobrecidos por el actual sistema económico.

Este es el camino de salvación que se les ofrece a los ricos. «Ellos solo pueden recibir ayuda cuando reconocen su propia pobreza y están dispuestos a entrar en la comunidad de los pobres, especialmente de aquellos que ellos mismos han reducido a la miseria por la violencia» (Jürgen Moltmann).

José Antonio Pagola/ Grupos de Jesús



Hijos míos, si yo estoy con vosotros, ¿quién estará en contra? Yo que entregué a mi propio hijo a una vida vivida hasta el final, hasta el punto de dar la vida por vosotros, por mostrar mi amor, mi justicia, y mi verdad, ¿qué más me falta por daros?

¿Quién os va a acusar? Yo soy el juez y os declaro inocentes. ¿Quién os va a condenar? No será Cristo, que, por no condenar ni a justos ni a pecadores murrió, más aún, resucitó y está a mi derecha, e intercede por todos vosotros.

¿Quién podrá apartaros del amor de Cristo? ¿la aflicción? ¿la angustia? ¿el hambre? ¿la desnudez? ¿el peligro? ¿la espada? A todo eso lo venceréis fácilmente con la ayuda de Quien os ha amado hasta el extremo. Estad convencidos de que ni la muerte, ni la vida, ni los ángeles, ni el tiempo, ni el espacio, ni criatura alguna podrá apartaros de mi amor, manifestado en Cristo Jesús, vuestro señor

Rezando Voy (adaptación de Rom. 8,31b-35.37-39)

NOTICIAS DE FAMILIA



orando

Oremos por la salud de:

Doña Celina, madre de Elizabeth Gómez.

Otoniel Castañeda, hermano de Ana de Jesús.

Darío García, sobrino de Otilia García.

Nicolás Cifuentes, hermano de Ana Joaquina.

Ma. Eugenia Escobar, cuñada de Marta Eugenia.

Cecilia Torres, hermana de Beatriz Elena.

Llegaron a la plenitud de la vida, **Cesar Augusto Aponte**, sobrino de Adelina, y **Ma. Consuelo Pérez**, prima de Marta Eugenia. Los acompañamos con nuestra oración.

**ITINERARIO DEL EQUIPO
DE ANIMACIÓN**

Marujita	Bogotá
----------	--------

Alette	Cali
--------	------

Beatriz Elena	Barranquilla
---------------	--------------

Carmen Cecilia	Bogotá– Cali
----------------	--------------



Capítulo General 2024



Reconocemos que en cada una de nosotras hay un pozo profundo, una fuente donde habita Dios. A veces el pozo está bloqueado con piedras y grava y Dios queda oculto.

Del mismo modo, con nuestros apegos desordenados y nuestras resistencias nos impedimos experimentar y responder al amor de Dios. Esta experiencia nos recuerda las palabras de Magdalena Sofía: “*En cada una de nosotras hay un manantial, a veces está escondido bajo las malas hierbas; sólo tenemos que quitarlas y el manantial claro y límpido brotará nuevamente*”⁶ Pág. 25

Imagen– Capítulo general Pág. 25 ⁶Magdalena Sofía Barat. Conferencia LXIX “Necesidad del Espíritu Santo. Sus efectos en el alma”. Fiesta de Pentecostés de 1847, Archivos generales de la Sociedad del Sagrado Corazón.

NOTICIAS DE FAMILIA



“JUNTAS CELEBRAMOS CON
ALEGRÍA
LOS MOMENTOS SIGNIFICATIVOS
Y LAS FIESTAS
QUE NOS RECUERDAN
LA PRESENCIA DEL SEÑOR
Y SU FIDELIDAD
A SU PUEBLO”.
#33 CONST.



Noviembre

- | | |
|----|---------------------|
| 3 | Adelina Aponte |
| 6 | Pilar Cumba |
| 13 | Ma. Amparo Sanabria |
| 16 | Marta Eugenia Pérez |
| 21 | Ma. Clemencia Muñoz |



◊ Prioridad Apostólica de Educación:
Documento de sistematización de la Misión de las RSCJ en los territorios de Colombia, en los años 2020, 2021 y 2022





Una mirada a la Misión

Con el corazón lleno de gratitud y esperanza, nos detenemos a reflexionar sobre una pregunta que toca lo más profundo de nuestra vocación: ¿Cómo "sirvo" con corazón de educadora?

Esta pregunta no es solo un ejercicio intelectual, sino una invitación a mirar hacia dentro, a conectar con nuestra identidad como Equipo de Prioridad y con la misión que compartimos con tantas personas comprometidas con la transformación del mundo a través de la educación.

Servir con corazón de educadora es, ante todo, una forma de amar. Es optar por la vida, por la dignidad de cada persona, especialmente de los jóvenes. Es reconocer que educar no se limita a transmitir conocimientos, sino que implica acompañar procesos, escuchar historias, sembrar esperanza y construir comunidad.

Nuestra misión, tal como la expresan nuestras Constituciones, se articula hoy en torno a cuatro Prioridades Apostólicas globales: **Educación, JPIC, Espiritualidad y Formación**. Estas no son puertas separadas, sino caminos que se entrelazan y se iluminan mutuamente. En cada una de ellas, la educación está presente como una fuerza transformadora que atraviesa generaciones, contextos y culturas.

Pero no caminamos solas. Servimos como un solo Cuerpo, en comunión con las Religiosas del Sagrado Corazón de Jesús RSCJ y con todos aquellos y aquellas que comparten nuestra pasión por educar. Y lo hacemos con los jóvenes, no solo para ellos. Sus voces, sus sueños, sus luchas y sus alegrías deben estar en el centro de nuestro discernimiento y acción. Ellos no son solo destinatarios de nuestra misión, sino compañeros de camino.

Servir con corazón de educadora también significa cultivar una espiritualidad profunda, enraizada en el Corazón de Jesús. Desde ahí brota la compasión, la ternura, la firmeza y la esperanza que necesitamos para sostenernos y sostener a otros. Y es, además, un llamado constante a la formación: a seguir aprendiendo, creciendo, transformándonos para poder acompañar con autenticidad y sabiduría.

Hoy, más que nunca, el mundo necesita educadoras con corazón: mujeres y hombres capaces de escuchar, de discernir, de actuar con valentía y ternura. Mujeres que crean en el poder de la educación para sanar, liberar y construir futuro. Con cariño y compromiso. Equipo de Prioridad de Educación.



Equipo de Prioridad de Educación

En Ajunto encuentras la revista completa.

RED CONTINENTAL ED. POPULAR



Un encuentro en Imágenes



LLEGADAS



PRESENTACIONES- TRABAJO



FINAL DEL ENCUENTRO EN CIUDAD JARDÍN





INTERNACIONAL

Probación 2025: Retiro de treinta días

Las probanistas, que comienzan su retiro de treinta días el 11 de noviembre, han enviado este mensaje a la Sociedad:



Queridas Hermanas:

Contamos con vuestras oraciones por cada una de nosotras al comenzar nuestro retiro de 30 días el 11 de noviembre de 2025.

Gracias,

Jacqui, Carmen, Hilda, Mukta, Gera, Quena, Jeniffer, Elizabeth y Chihiro

“La joven profesa tendrá un tiempo de preparación inmediata a la profesión perpetua.

Dejando su trabajo, se preparará para su compromiso definitivo por la oración, el estudio de nuestro Instituto, el intercambio, la reflexión sobre sus experiencias y un retiro de 30 días.”

106 Const.

INTERNACIONAL

Eucaristía de acción de gracias en Placeres

El lunes 20 de octubre, Fiesta de Mater Admirabilis, se celebró en Placeres la Eucaristía de acción de gracias tras la decisión tomada del cierre de la comunidad de religiosas del Sagrado Corazón que han residido allí desde 1918.

Son 107 llenos de entrega, servicio, aprendizajes... y amistad con familias, vecinos, alumnos y alumnas... que nos llenan el corazón de gratitud. El colegio seguirá desempeñando su tarea educadora dentro de la Fundación Educativa Sofía Barat, pero sin la vecina comunidad de religiosas.



El Ayuntamiento de Granada concede la «Granada de oro» al Colegio Sagrado Corazón

El Ayuntamiento de Granada acaba de otorgar la «medalla» Granada de oro» de la ciudad al Colegio Sagrado Corazón por su trayectoria educativa a lo largo de estos últimos 120 años. Fue en abril de 1905 cuando la Congregación del Sagrado Corazón obtiene el permiso del Arzobispado para establecerse en Granada. Y en mayo del mismo año las religiosas del Sagrado Corazón buscan un terreno donde construir su colegio.

En palabras de Marifrán Carazo, alcaldesa de la ciudad, estas distinciones que recibirán nueve entidades de diferentes ámbitos entre las que se encuentra el Colegio Sagrado Corazón, son «el reflejo de una ciudad agradecida y orgullosa de quienes la hacen crecer cada día con su trabajo, su talento y su ejemplo y que encarnan sus mejores valores desde distintos ámbitos». «Estos reconocimientos no sólo honran a quienes los reciben, sino que inspiran a toda la ciudadanía a seguir construyendo una Granada más unida y fuerte»





CARTAS DE SOFÍA

A la Madre Carlota Good

Roma 29 enero 1842

Sólo puedo escribir por este correo unas líneas, querida Carlota, para aprovechar que la envío a la calle de Varenne, y para acusarte recibo de la carta que me ha llegado ayer.

Hay que agradecer al Señor por todo, pero tenemos que convenir en que hemos hecho mal en acudir a X... Si la Divina Providencia no nos suscita otro instrumento y ayuda, corremos el gran peligro de no entrar en Gran Bretaña. Y sin embargo tengo la íntima y constante convicción de que Jesús nos quiere allí. Pide, hija, dobla tus súplicas y que el día de tu última consagración sea también aquel en el que triunfando el Corazón de Jesús obtengas la gracia de ir a sacrificarte con la Sociedad y según la obediencia por la de tu patria; confío que nuestro dulcísimo Salvador te escuchará.

Hasta entonces, hija, te recomiendo una grande y perseverante fidelidad en cuanto el amor exija de su sierva... Le debes, en verdad su correspondencia, ¿no es así hija?.

Pídele , también, por tu Madre, que lo necesita tanto, y recibe la seguridad de su inolvidable unión in C.J.M.

Barat

Nos colabora Virginia Henao rscj



Sofía Barat en Imágenes - / *Mary Kubli rscj*

DOMINGO TIEMPO ORDINARIO



Mt 25, 31-46

— Ellos replicarán: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento o sediento, inmigrante o desnudo, enfermo o encarcelado y no te socorrimos?

Él responderá: Os aseguro que lo que no hicisteis a uno de estos más pequeños no me lo hicisteis a mí. Estos irán al castigo perpetuo y los justos a la vida eterna.



Creo profundamente que Dios nos quiere a todos. Y es ese amor sincero, que se derrama y es, al mismo tiempo, tan humano y sencillo. Ese es el que quiero que me mueva. El amor de los brazos abiertos, de la página en blanco, de las exclamaciones y el vivir con alegría, el amor que no teme porque confía.

El tiempo que estamos viviendo no es fácil, desgarra el alma y encoge el corazón. Hay un manto perenne de injusticia y dolor, de llantos e incomprendición. A veces me planteo: ¿Qué haría Jesús en un mundo como éste? ¿Qué pensarán de todos nosotros? ¿Qué estamos haciendo?

Pero aun en medio de todo este dolor, quiero poder ver y dar a luz a la esperanza. Quiero decidir de qué manera mirar al de enfrente, cómo se tensa o presiona mi mano cuando decido dársela a otro, cuántas personas quiero que quepan en mi barca y qué es lo que me planteo cuando piso un suelo aparentemente extraño o lejano a mí y a mis pensamientos. Y hacerlo no para comprar un pase VIP en el Reino de Dios, para complacer a Jesús o esperando un aplauso al acabar. Deseo hacerlo porque creo verdadera y profundamente en ello. Porque decido llevar por bandera el amor al prójimo.

En cómo actúo, o no, en cómo me muevo, en cómo miro, ... creo que este Evangelio nos llama a ser personas de paz, de entrega, de escucha y, en definitiva, de AMOR.

Que no deje de resonar en nosotros ese eco de amor.

Comentario de Marta Ferré Morer- WEB rscj España



FIESTA DE TODOS LOS SANTOS



Santos del Cielo



Renos en Navidad, conejitos en Pascua y calabazas en Todos los Santos; la cultura muchas veces nos hace perder el foco de lo que realmente celebramos. Hallow-een

(literalmente Vigilia de Santos en inglés) se reivindica cada vez más como una festividad neo-pagana. Mientras tanto, católicos en todo el mundo recordamos a tantos hombres y mujeres de fe que, con sus vidas, dieron testimonio de lo que supone permitir que el amor de Dios dirija su vida.

Sin embargo, este no es un día para recordar a los santos puramente como modelos a seguir; ni siquiera únicamente como la esperanza de que, así como Cristo hizo posible que ellos alcanzasen la santidad, también nosotros seamos santificados por su Amor.

¿De qué les sirven a los santos nuestras devociones y alabanzas, si ya viven en plenitud junto a Dios? Nuestros honores y elogios no añaden nada, en realidad, a su estado en el cielo, pero nuestras oraciones no quedan aban-

donadas. Dios ha querido que su revelación llegue a nosotros a través de otros cristianos, que nuestros sacramentos sean efectuados a través de personas de carne y hueso, y ha querido que nuestra salvación sea fortalecida por la oración de personas que suplican a Dios por nuestra alma. Y así, igual que una madre ora incesantemente alentando a su hijo en la vida, los santos en el cielo oran por nosotros alentándonos en nuestro peregrinaje por la tierra, peregrinaje que ellos mismos recorrieron una vez, siguiendo los pasos de Cristo.

Así pues, nuestra devoción por los santos no es una admiración pasiva, sino una relación: pedimos su intercesión y recibimos el calor de aquéllos que, desde el cielo, anhelan que nos unamos a su compañía, en esta vida por medio de la Eucaristía y, definitivamente en el cielo tras nuestra muerte, cuando veremos a Cristo como Él es.

Rosalía Pino / Pastoral sj



FIELES DIFUNTOS



AQUELLOS QUE YA NO ESTÁN



Dentro de poco celebraremos el día de Todos los Santos, es un momento especial para recordar a todas aquellas personas que han pasado por nuestra vida y que hoy ya no se encuentran con nosotros. Personas que sin haber llegado a ser canonizados por la Iglesia, su ejemplo de vida nos han dejado una huella profunda y nos han mostrado cómo la santidad tiene mucho que ver con el día a día.

Estas personas, en su inmensa mayoría anónimas, a través de gestos sencillos como una sonrisa, una caricia o una palabra de aliento, nos enseñan cómo vivir el evangelio y transmitirlo a los demás. Son esos detalles cotidianos, aparentemente insignificantes, los que reflejan el amor y la bondad de la Buena Noticia.

Hace unos días, Luis Enrique, entrenador de fútbol que perdió a su hija hace unos años, dijo,

"Mi hija (...) está viva , porque cada día hablamos de ella, nos reímos, la recordamos, nos ve...". Y es en este día, cuando recordamos que nos encontramos en este vida como peregrinos hacia la vida eterna. Nos consuela pensar que quienes nos han dejado físicamente, siguen presentes en nuestras vidas a través de los recuerdos, o del amor y valores que nos inculcaron.

Ojalá también podamos recordar a todos los santos anónimos que, con humildad y fe, nos han guiado y enseñado. A todos aquellos invisibles a los ojos del mundo, que sin buscar reconocimiento ni gloria, nos han mostrado con su ejemplo de amor y compasión cómo acercarnos, día a día, un poco más al Padre.

Ignacio Cervera Izuzquiza / Pastoral sj





IGLESIA

Carta apostólica del Papa León XIV

Diseñar nuevos mapas de esperanza

En el 60.^o aniversario de la declaración conciliar *Gravissimum educationis* el Papa exhorta a desarmar “las palabras, levanten la mirada, custodien el corazón”, colocando en el centro de la educación a la persona, y diseñar nuevos mapas de esperanza en el mundo actual.

La carta apostólica “Diseñar nuevos mapas de esperanza”, está compuesta por un prólogo y nueve títulos que repasan la historia de la educación católica, como “la historia del Espíritu en acción”. La “tradición viva” de la fe y la razón, vivida en el conjunto: educadores, estudiantes y familia. Y con ello “la brújula de [Gravissimum educationis](#)”.

“La escuela católica es un entorno en el que se entrelazan la fe, la cultura y la vida. No es simplemente una institución, sino un entorno vivo en el que la visión cristiana impregna todas las disciplinas y todas las interacciones. Los educadores están llamados a asumir una responsabilidad que va más allá del contrato de trabajo: su testimonio vale tanto como sus lecciones.”



El Papa León XIV muestra la carta apostólica «Diseñar nuevos mapas de esperanza» tras su firma el 27 de octubre de 2025 en la Basílica San Pedro.

Retoma también “la estrella polar del Pacto Educativo” como “herencia profética” del Papa Francisco: “Es una invitación a crear alianzas y redes para educar en la fraternidad universal. Sus siete caminos siguen siendo nuestra base: poner a la persona en el centro; escuchar a los niños y a los jóvenes; promover la dignidad y la plena participación de las mujeres; reconocer a la familia como primera educadora; abrirse a la acogida y la inclusión; renovar la economía y la política al servicio del hombre; cuidar la casa común. Estas ‘estrellas’ han inspirado a escuelas, universidades y comunidades educativas de todo el mundo, generando procesos concretos de humanización”, escribe el Papa León .

Y finalmente su exhortación a trazar nuevos mapas de esperanza: “*La educación católica puede ser un faro: no un refugio nostálgico, sino un laboratorio de discernimiento, innovación pedagógica y testimonio profético. Diseñar nuevos mapas de esperanza: esta es la urgencia del mandato*”.

Concluye el Santo Padre pidiendo “*a los pastores, a los consagrados, a los laicos, a los responsables de las instituciones, a los profesores y a los estudiantes: sean servidores del mundo educativo, coreógrafos de la esperanza, investigadores incansables de la sabiduría, artífices creíbles de expresiones de belleza*”

“Las constelaciones educativas católicas son una imagen inspiradora de cómo la tradición y el futuro pueden entrelazarse sin contradicciones: una tradición viva que se extiende hacia nuevas formas de presencia y servicio. Las constelaciones no se reducen a concatenaciones neutras y planas de las diferentes experiencias. En lugar de cadenas, nos atrevemos a pensar en las constelaciones, en su entrelazamiento lleno de maravillas y despertares. En ellas reside esa capacidad de navegar entre los desafíos con esperanza, pero también con una revisión valiente, sin perder la fidelidad al Evangelio.”



Vatican News

[EN ESTE ENLACE PUEDES ACCEDER AL DOCUMENTO](#)



El título mismo, **Diseñar nuevos mapas de esperanza**, sugiere una llamada a trazar rutas renovadas en el campo de la educación, y enfrentar los desafíos actuales sin renunciar a la tradición del Evangelio, guiándose con las “estrellas” que la Iglesia ha marcado a través de su historia.

Desde la Fe



REFLEXIÓN

«Perseguidos por mi causa»

El día 1 de noviembre, fiesta de Todos los Santos, se lee en todas las iglesias del orbe católico el pasaje de las Bienaventuranzas, que aparece en el evangelio de Mateo. Cuando escucho, leo y, sobre todo, cuando reflexiono sobre este pasaje, no puedo evitar que me vengan a la mente los últimos versos del poema "Un Mundo al Revés", de José Agustín Goytisolo "Todas estas cosas había una vez, cuando yo soñaba un mundo al revés".



Porque lo que nos recuerda Jesús en este pasaje es que su proyecto no es cuestión de algunos apaños, de un cambio de imagen, o de unos retoques dando una mano de barniz. Para constatar que es así, sólo hace falta entrar dentro del Evangelio y ver lo que allí aparece sobre lo que dijo e hizo durante su vida pública entre la gente de su tiempo. Cuando estás dentro, te das cuenta, de manera evidente y palpable, que no se trata de una reestructuración o de un cambio, por aquello de "conviene cambiarlo todo para que todo siga igual". Nos encontramos ante un proyecto de vida totalmente nuevo y radical. Se me ocurre una imagen que, para mí, me resulta más que sugerente: es como si metiéramos la mano en el fondo del calcetín, lo cogiésemos por la punta y lo diéramos la vuelta.

Para comenzar, estoy plenamente convencido de que cualquier persona, en su sano juicio, calificaría hoy día como "astracanadas" las recomendaciones que ofrece Jesús para conseguir ser felices de verdad y de manera duradera.

Por ejemplo, miremos por donde lo miremos, en una sociedad del pelotazo y del sobresalir sobre todos y aparentar por encima de todo, hablar de la pobreza como camino para conseguir la paz interior y la armonía con todo y con todos es, hablando en términos clínicos, un diagnóstico de psiquiatría grave que se explica en primero de carrera. Y lo mismo podríamos decir de todas y cada una de las recomendaciones restantes: vivir de manera humilde, practicar la misericordia, mirar con ojos limpios, trabajar sin descanso por la paz y la justicia. Vamos, que hasta el psicólogo y psiquiatra más vulgar lo tendría fácil a la hora de diagnosticarlo como locura, esquizofrenia o delirium tremens. Pero no solo los profesionales de las enfermedades mentales.

Cualquier persona del pueblo sencillo animaría a dejarlo de lado, cuanto antes, porque el mundo y la sociedad en que vivimos no están para semejantes puñetas.

El quid de la cuestión, sin embargo, hay que buscarlo al final del texto "*Bienaventurados vosotros, cuando os insulten, os persigan y os calumnien de cualquier modo por mi causa*".

No vale, por tanto, para conseguir la verdadera felicidad y armonía interior, asegurada por Jesús, que la persecución llegue por cualquier razón o motivo. Solamente la garantía está asegurada en los casos en los que la animadversión sea provocada por haber apostado o seguir apostando por las causas de Él. No sea que alguien se lo quiera apropiar, confundiendo persecución por la justicia con llamadas al orden o prohibiciones por predicar o difundir pensamientos religiosos que no tienen nada que ver con el mensaje de paz y de justicia que aparece en el Evangelio.

Si esto es así, la pregunta inmediata es más que evidente: ¿cuáles son estas causas? Por si nos puede ayudar, yo comenzaría advirtiendo que, en tiempos de Jesús, no fueron las que se referían al Templo ni al Imperio, por ser, precisamente, ambas causas las que abrumaban a los pobres y excluidos, por quienes Jesús había mostrado preferencia y había apostado de manera rotunda, desde el principio. Causas de carne y hueso y con nombres propios: el ciego Bartimeo, la viuda de Naim, el pobre Lázaro, etc. También causas con nombres comunes, pero igualmente hambrientos de la dignidad que la religión y el poder del momento les negaban: el ciego de nacimiento y el tullido de la piscina, entre otros.

En este día 1 de noviembre celebramos la fiesta de quienes, con nombre propio o común, por ser anónimos, apostaron y siguen apostando por las "causas de Jesús", que son, precisamente, las de los "últimos". Causas, también hoy, con nombres propios, como Palestina y tantísimas guerras e injusticias que asolan el mundo (cuyos nombres no menciono para no dejar a ninguna de ellas en el olvido). Pero, causas, a la vez, con nombres "comunes", aunque no, por ello, menos graves y virulentas. Se trataría, entre otras, de las y los "masacrados" física y psíquicamente por el hambre material que los acaba convirtiendo, en muchos casos, en verdaderos espectros vivientes; por la negación de la cultura, por la violencia estructural que quiebra y destruye las relaciones cotidianas de sus vidas, y, por desgracia, por todo un largo etc., que resultaría casi inacabable. Son ellas y ellos que claman, con urgencia inaplazable, la transformación necesaria del entorno físico y espiritual en el que viven.

Son las "causas del Evangelio", que, todo hay que decirlo, también hoy como antaño, no coinciden, a veces, o están muy distantes de las "causas de la religión del momento"

*Eclesalia — JUAN ZAPATERO BALLESTEROS,
SANT FELIU DE LLOBREGAT*





*Estaremos
Orando*

Melissa golpea Jamaica como huracán de categoría 5 con vientos de 295 km/h y la amenaza de daños catastróficos.

El huracán Melissa tocó tierra este martes en Jamaica, donde se registraron vientos destructivos e inundaciones catastróficas .

BBC 27 oct. 2025



Río de Janeiro vive su peor 'masacre': más de 100 muertos tras mega operativo policial duramente criticado contra el Comando Vermelho. El Tiempo Octubre 30, 2025

Sismo de magnitud 6,1 sacude el oeste de Turquía, provocando el derrumbe de algunos edificios

SWI . Octubre 237 2025



Melissa deja lluvias torrenciales en Cuba y al menos 40 muertos en Haití tras su devastador paso por Jamaica.

El huracán Melissa llegó a Cuba este miércoles con intensas lluvias y marejadas tras haber golpeado con gran intensidad a Jamaica, país que se ha declarado "zona catastrófica"

BBC oct 29



ONU acusa a Estados Unidos de violar el derecho internacional con ataques a embarcaciones en el Caribe y el Pacífico: 'Ejecuciones extrajudiciales .

El Tiempo Oct 31,2025

